

EL CORREO

Año VII

MADRID

Miércoles 10 de Febrero de 1886

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 3, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

Núm. 2.149

EDICION DE LA MAÑANA

Los sucesos de Londres.

Continúan siendo interesantes los telegramas que se reciben sobre el motin del día 8. Según los extensos telegramas de *El Imparcial*, resulta de averiguaciones oficiales que los promovedores del saqueo fueron un pequeño grupo de gentes de mal vivir y de socialistas que concurren al *meeting* de Trafalgar para con el intento preconcebido de producir desórdenes que luego ocurrieron.

Los periódicos denuncian a Kelly el agitador de la federación social democrática como los principales preparadores del motin de ayer. Toda la prensa está unánime en reclamar que el gobierno adopte medidas energéticas para reprimir escenas como las de ayer; pero que, al mismo tiempo, suspendiendo todas las demás cuestiones, busque remedio inmediato a la situación de la clase obrera de Londres, pues lo ocurrido ayer es el sintoma de un estado de cosas gravísimo.

De los informes recogidos por los periódicos, resulta que en los barrios de Saint-Pancras, Arylebone, Clerkenwell y Lambeth, dos tercios partes de la población obrera están sin trabajo, que en los *dochs* se presentan todas las mañanas de 8 a 10.000 hombres buscando ocupación en la carga y descarga de mercancías, y que una tercera parte de estas gentes llevan ya tres y más meses sin poder encontrar trabajo y que en los barrios del Sudeste de Londres las mujeres y los niños se mueren de hambre.

Otros despachos del propio origen dicen que se turban principian a cometer violencias y tirar piedras al llegar al Pall Mall, donde está situado el Carlton Club, el círculo conservador caracterizado de Londres.

Cuando los grupos pasaban por delante del club, muchos socios salieron a los balcones y empezaron a reírse y a burlarse de los gritos de los manifestantes. Estos entonces apedrearon el club, y ya siguieron los demás desórdenes. Entre los mil incidentes de la noche de ayer cuenta el de una señora que al encontrarse en las turbas gritó a su cochero: «Pasa por encima de esos perros!» Los amotinados se lanzaron furiosos sobre el coche y estuvieron a punto de destrozar a la señora, que se salvó milagrosamente. Las turbas se contentaron con tenerla en su poder un largo rato.

Ha advertido también que las turbas eligieron con preferencia para sus ataques las tiendas, establecimientos que ostentaban las armas reales.

Otro detalle digno de tenerse en cuenta es el siguiente: Mr. Sparling, jefe de los socialistas ingleses, no solo rechaza toda participación en los desórdenes de ayer, sino que los reprueba. «Sin embargo—ha dicho—no puedo menos de alegrarme de esa imponente manifestación de fuerza, y he venido de improviso a revelar a la sociedad que esta y lo rudamente que puede ser recibida si las masas se desesperan...»

Los telegramas de la *Agencia Fabra* dicen de la *Biblot* su parte:

Londres 9 (4 t.).—En la plaza de Trafalgar se han reunido en este momento numerosos obreros sin trabajo. Los grupos aumentan considerablemente y se temen manifestaciones y escenas tumultuosas no las de ayer.

Los puestos de policía han sido reforzados. En gran número de agentes de orden público pujan las avenidas de la plaza.

Se asegura que la tropa está sobre las armas en cuarteles.

Se cierran las tiendas ante el temor del saqueo. Los casinos conservadores están custodiados por batallones de policía.

Londres 9 (11 noche).—La Cámara de los lores reanuda sus sesiones hasta el día 13.

Se espera en ella un importante debate sobre los sucesos de ayer.

Los periódicos de esta tarde los refieren, dando diversos detalles.

Las diferentes revistas sociales que se publican en Londres en diversas lenguas, acusan de egoísmo a las clases privilegiadas y hablan del sufrimiento del pueblo inglés, ileno cada día de mayor pobreza por falta de trabajo.

La prensa conservadora sostiene la necesidad de que el gobierno adopte una política enérgica y resolutiva.

Adviertese alguna contradicción respecto de las declaraciones de los daños causados ayer por las turbas.

Como se había hablado del saqueo de varias joyas, se suponía que las pérdidas serían considerables.

El informe abierto por las autoridades, resulta que éstas ascienden a 50.000 libras esterlinas (cinco millones de reales próximamente), incluyendo en suma el importe de los géneros que han descubierto de los escaparates de las tiendas, y los efectos causados en las casas.

Los grupos numerosos que invadían la plaza de Trafalgar, se han disuelto al anochecer sin oponer mayor resistencia a los agentes de la policía.

En este momento (diez noche) completa tranquilidad en Londres.

Los sucesos de ayer son objeto de generales comentarios porque han puesto de manifiesto la situación de una parte de las clases obreras.

Se dice que el progreso que las ideas socialistas hechas aquí, se debe principalmente a la influencia de los nihilistas rusos, socialistas alemanes y anarquistas franceses, que de algunos años a esta parte se vienen refugiando en Londres, donde publican periódicos concitando los odios del trabajo contra el capital.

Hay que advertir, sin embargo, que la agitación socialista en Inglaterra, viene de antiguo; no algunas veces ya, se ha indicado por las palpitaciones de las querellas políticas.

En fines del siglo pasado, hubo ya varios movimientos de tejedores, y otros obreros, y cuando el movimiento de O'Connell en favor de Irlanda, los *carlistas* produjeron tales desórdenes que hubo verdaderas batallas campales en Londres; y de Birmingham, los amotinados contra los dueños por varios días.

Un caso más grave que ahora ha ocurrido, es el

robo en las tiendas, almacenes y joyerías; pero suponemos que serán estos hechos aislados, y que la inmensa mayoría de los congregados acudiría al *meeting* en busca y demanda de trabajo.

De otro modo no se explicaría el grito general de la prensa ilustrada, que reconoce la conveniencia y necesidad de atender al remedio posible de la inmensa miseria que reina en Londres.

Otra vez los emigrados.

Hace tres ó cuatro días que, según informes que parece ha recibido el gobierno, se nota alguna agitación en la frontera francesa, habiendo vuelto a ella algunos, aunque pocos, de los emigrados españoles.

El Imparcial ha oído, además, que quizá se aspire reproduciendo de un modo aparente la agitación en la frontera, a que el ministerio de M. Fraycinet adopte alguna medida que ocasionara en la Cámara popular algún incidente promovido por los intransigentes.

Lo que sí parece confirmarse es que el señor Ruiz Zorrilla no desea, al menos por ahora, regresar a Londres, y que espera que los acontecimientos de la vecina república le consientan vivir pública y tranquilamente en París.

Por esto mismo, no creemos sea exacto el rumor de este telegrama, también publicado por *El Imparcial*:

«París 9 (9:45 noche).—Dícese en el *boulevard*, aunque no sé con qué fundamento, que el Sr. Ruiz Zorrilla ha sido expulsado de orden del gobierno francés, y que hoy mismo marchará a Londres...»

En un extracto que publica el *Times* de una carta que ha recibido su corresponsal en París, negando importancia a la agitación carlista y zorrillista, se leen los siguientes párrafos:

«Desgraciadamente lo que hace el juego de los zorrillistas, y lo que da alguna apariencia de verdad a sus invenciones, es que el gabinete francés, que tiene las mejores intenciones del mundo y las más serias razones domésticas y extranjeras, para demostrarse amistoso y bien dispuesto hacia el gobierno español, no aventura nada y lo hace temer todo. Es un ministerio incoloro, cuyas acciones apenas corresponden a sus palabras. Prometió a España, cuando esta nación le manifestó sus quejas, que vigilaría en la frontera, pero los carlistas y los republicanos andan por ella como por su casa.

Un gobierno, en la situación en que el gabinete francés está colocado hacia España, no puede limitar por sí mismo las promesas y demostraciones de buena voluntad. No puede ser un vecino pasivo limitándose a prometer que no alentará a los enemigos del poder que se queja. España tiene derecho a esperar que su frontera, por el lado de Francia, no sea mantenida en estado de agitación por la proximidad de conspiradores más ó menos importantes.»

La carta termina diciendo que ha llegado, en estas cuestiones, el caso de decir: «El que no esté con nosotros, está contra nosotros.»

Consejo de ministros.

Hasta las ocho duró el celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El Sr. Alonso Martínez no concurrió por impedirse el catarro que sufre, y el Sr. Moret tuvo que retirarse antes de terminar, para asistir a una comida en casa del embajador francés.

Antes de ausentarse, el Sr. Moret dió a conocer a sus compañeros un proyecto de reglamento de la carrera diplomática, en la cual se crean plazas de auxiliares, que ahora no existen, con opción a ingresar en ella por la de aspirantes y agregados, exigiéndoles para ello determinados conocimientos.

El ministro de Ultramar dió cuenta del último correo de Filipinas, y el gobierno acordó reconocer como Sultán de Joló a Muhamad Amirul Quirau, que ha triunfado en la contienda mantenida con otro aspirante al trono de aquel Archipiélago.

El ministro de Marina llevó unos expedientes con los informes emitidos por el Consejo de Estado, para la adquisición de material con destino a los cruceros en construcción *Reina Cristina* e *Infanta Mercedes*.

El de la Guerra dió cuenta de un importante proyecto de nueva organización de las «Milicias de Canarias», en las cuales se introduce la novedad de la primera y segunda reserva y algunas otras que no existían.

El ministro de Fomento dió cuenta de un proyecto de resolución contrario al parecer del Consejo de Estado, en el expediente relativo al asunto de las grúas del puerto de Málaga.

De nombramientos, se acordaron los siguientes:

Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general Picotain.

Créese que será ministro de España en Washington el Sr. Murauga.

Se acordó admitir la dimisión al general Goyeneche de la capitania general de Navarra. Para este cargo se indica a los Sres. Burgos y Palacios.

Del nombramiento de capitán general de Cuba se habló con alguna extensión, conviniéndose que propongan lo conveniente los señores Jovellar y Gamazo.

De los sucesos de Londres y de algo de política interior relacionado con noticias de la frontera francesa, se ocuparon también, por último, los ministros.

La expulsión de los príncipes.—Ruegos del gobierno desechados.

París 9.—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, ha conferenciado esta tarde a última hora con los firmantes de la proposición pidiendo la expulsión de los individuos de las familias que han reinado en Francia.

El Sr. Freycinet les ha rogado encarecidamente que retiren la proposición, para evitar conflictos, y ha añadido que podían tener la seguridad de que el

gobierno tomará dicha medida si las circunstancias lo exigen.

Uno de los firmantes ha pedido que el gobierno se comprometiese a llevar a cabo la expulsión, y que la proposición sería retirada.

El Sr. Freycinet se ha negado a tomar compromisos sobre el asunto.

Instado después a que fijara un plazo, ha dicho que no podía hacerlo.

En vista de esto, los firmantes de la proposición han resuelto mantenerla y provocar una votación en la Cámara.—*Fabra*.

Los republicanos.

Nuestro colega *La República* sigue aferrado en no querer la coalición sino *para todo*; en rechazar la Constitución de 1869, propuesta por el Sr. Zorrilla, y en decir que no debe irse a las elecciones.

Todavía este último punto lo ponía en duda anoche *La Correspondencia* en indicar que no se sabía si el Sr. Pi y Margall se presentaría diputado; por lo cual, bastante incomodada *La República*, dice hoy lo siguiente:

«Por quién toma el periódico de noticias al señor Pi y Margall?»

«¿Qué clase de hombre le parece?»

«¿O cree nuestro noticiero colega que pasado mañana va a publicar el Sr. Pi otro Manifiesto, diciendo a su partido y al país lo contrario de lo que acaba de decir en el que publicó hace doce días?»

La resolución definitiva del Sr. Pi y Margall la sabe ya todo el que ha leído el Manifiesto a que nos hemos referido: allí está, bien claramente expuesta, para que la comencen a conocerla estén interesados...»

El propio colega dice por separado que algunos republicanos hablan ahora mucho de coalición porque les conviene para salir diputados; que la Constitución del 69 es en algunos puntos más reaccionaria que la del 76; y que el partido federal debe seguir independiente y trabajando, sin aceptar coaliciones parciales e interesadas.

Carta de Gijón.

4 de Febrero de 1886.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mío y distinguido amigo: Preocupada singularmente la opinión fuera de esta localidad con la existencia de algunos casos sospechosos de que en los alrededores de la villa se suceden de algunos meses a esta parte, determinó al señor gobernador a girar una visita de inspección sanitaria y enterarse personalmente de lo que pudiera haber, y con tal motivo llegó en el tren correo de anteanoche, hospedándose en la casa del senador liberal D. Benigno Domínguez Gil.

A las nueve de la mañana de ayer montaron en dos carruajes los señores mencionados, a quienes acompañaban el diputado provincial Sr. Cienfuegos Jovellanos, el concejal médico D. José Menéndez Álvarez, los dos facultativos titulares D. Ulpiano Escalera y D. Ceferino Valdés y el que esto escribe, atentamente invitado para formar parte de la expedición.

Sin novedad ninguna se hizo la primera etapa del viaje a la parroquia de Cenero, que dista unas dos leguas próximamente.

En el barrio llamado de Somonte encontramos tres atacados y seis convalecientes, de los cuales solo una mujer, ya decrepita, y que padece de mucho antes la enfermedad conocida con el nombre de pelagra ó mal de la rosa, ofrece, según el parecer de los facultativos, alguna gravedad.

De allí pasamos al barrio de Villar, en la misma parroquia, donde solo hay una jóven de diez y ocho años en tratamiento.

No inspiró su estado inquietud alguna a los facultativos, pues más que enfermedad sospechosa, presentaba todos los caracteres comunes a otras afecciones que son aquí muy frecuentes.

En los alrededores de las casas donde hubo y hay algun enfermo, se ha esparcido con verdadera profusión por las brigadas sanitarias cloruro de cal y sulfato de hierro; los suelos y paredes, así como los muebles, ropas, etc., impregnados de ácido fénico, y a más de esto, hay en cada casa una vasija grande de sulfato de cobre y ácido clorhídrico, que sirve para sanear las habitaciones.

En cada casa hay tambien un sanitario y un enfermero, que tienen el encargo de desinfectar constantemente y de asistir con esmero los enfermos.

Para depósito de desinfectantes y efectos, se ha habilitado un local a propósito a cargo de un médico y un practicante.

Estos trabajos tan minuciosos y con tal acierto y constancia llevados a cabo, merecieron del señor gobernador frases altamente lisonjeras.

De regreso a Gijón, a la una de la tarde, nos detuvimos en la quinta que en Tremañes posee D. Dionisio Pinedo, quien, acompañado del Sr. Olavarría, recibió al gobernador y su comitiva, que fué galantemente obsequiada.

Después de comer espléndidamente en la casa del Sr. Domínguez Gil, a cuya mesa fueron invitados el alcalde D. Juan Alvargonzález y el presidente del comité liberal, D. Tomás Velasco, haciendo los honores de la casa con franca y distinguida cordialidad la simpática señora y hermosas hijas del Sr. Domínguez Gil, nos preparamos a otra nueva correría, que habia de durar toda la tarde. En efecto, a las tres emprendimos de nuevo la marcha acompañados de un nuevo expedicionario: el administrador de esta aduana.

Llegamos al barrio de Llano, en la parroquia de Seares, donde el mes pasado hubo crecido número de enfermos.

En todo él no existe hoy ninguno, a pesar de estar habitado, casi en su totalidad, por una numerosa colonia de mendigos de distintas procedencias, y haber existido, como digo antes, un número bastante considerable de enfermos que curaron, y de los cuales no hay sino dos convalecientes.

Marchamos de allí a la calle de Villanueva,

extramuros de la población, donde tambien hubo bastantes enfermos. Hoy no hay ninguno.

Estas últimas visitas dieron lugar a que el gobernador, que, como Vd. sabe, es un ilustrado médico y catedrático de la Universidad de Santiago, se enterase perfectamente de las pimas condiciones de salubridad que reúne la extensa zona occidental de las afueras de la población, que por ser una llanura de tres a cuatro kilómetros cuadrados, no ofrece declive apreciable por el que las aguas pudieran correr al mar.

Lo cual hace que las aguas de lluvia, detenidas largo tiempo en esta llanura, se descompongan, y evaporándose lentamente a beneficio de una temperatura algo elevada, son una fuente constante de emanaciones insalubres que constituyen un peligro para la salud pública.

El gobernador era siempre el primero que, acercándose al lecho del enfermo, se enteraba minuciosamente de su estado, prodigándole todo género de consuelos y facilitando de su bolsillo particular algunos socorros. En todas partes era despedido con afectuosas demostraciones de cariño.

Durante ocho horas empleadas en estas visitas sufrimos un tiempo desasosegado y frío, con una lluvia menuda que hacia doblemente penoso el tránsito por caminos llenos de lodo y agua, teniendo que subir y bajar por vericostas casi inaccesibles.

De regreso visitamos el hospital de Caridad (de que con justicia puede enorgullecerse el pueblo de Gijón), recorriendo todas las dependencias del establecimiento.

Presidida por el señor gobernador, se reunió después la junta de sanidad local en pleno, tomándose en ella algunos acuerdos de importancia, entre otros, continuar como hasta aquí en la campaña sanitaria emprendida por la municipalidad, a la cual, lo mismo que a la junta de sanidad y facultativos titulares, dió un espresivo voto de gracias por sus esfuerzos en pró de la salud pública.

Tambien se acordó recabar de la Excm. Diputación provincial y del gobierno los recursos que al municipio faltan para completar las obras de saneamiento de los alrededores de Gijón.

Esta mañana salió para Oviedo el gobernador, acompañándole el senador Sr. Domínguez Gil y siendo despedidos en la estación, por el alcalde, comandante de marina, concejales y varios individuos del comité liberal, haciendo todos presente al gobernador, lo mucho que agradecían su visita.—*El corresponsal*.

Los vestidos de la infanta doña Eulalia.

Muchos son los establecimientos de la corte que hace falta visitar para conocer todos los preparativos de diversa clase que se confeccionan para la boda de la infanta doña Eulalia.

Las ropas de finísima holandá y rica batista expuestas anteaer y ayer en casa de las señoritas de Bianchi, estaban condenadas, por su destino, a ocultarse bajo la tupida tela de airoso vestido, y el público que veía y admiraba las preciosidades realizadas, la variedad de los encajes y el primor de los bordados, resignado a perder para siempre de vista las prendas expuestas, cifraba su esperanza en que tuviesen brillante y digno complemento.

A Presentacion la modista de la calle del Carmen y a M. Auguste Besancon, director del establecimiento de modas de la calle de Carretas, ha correspondido el honroso papel de complementar aquellas ropas.

M. Auguste ha hecho cinco vestidos para el *trousseau* de la infanta, uno de comida, uno de recepcion, otro de *soirée* y dos de calle.

El vestido de comida es de crespón de la China blanco, de media cola, adornado el escote y el delantero con gasa de perlas y punto de duquesa y recogido por caprichosos lazos formados con ancha cinta de moirée. Su aspecto airoso y fantástico resulta de la pureza del color blanco velado tibiamente por la nube de gasa que envuelve su delantero, y de la cual parece que sale libre de nieblas el cuerpo del vestido, casi todo liso y sin otros adornos que los del escote.

Mas complicado es el vestido de recepcion lila rosa, con un delantal enrejado de oro, y del cual penden caprichosas perlas de cristal, reflejando los tonos que la luz arranca al viso de la seda. Los recogidos están formados con magníficas plumas del mismo tono del vestido y el cuerpo está adornado por rico encaje *valenciennes*. Este vestido tiene un cuerpo y un largo manto de corte para día de recepcion de terciopelo dália forrados de la misma tela del vestido y guarnecido el manto por ancha franja de pluma del color de aquella.

El vestido de *soirée* es regalo de S. M. la Reina Isabel. Los cuerpos y *trene* del vestido son verde limon brochado de plata, y el delantero es de color de rosa de China adornado con punto de Alençon; está recogido por una tela de plata con madroños y prendido con flores de manzano.

Este vestido, por su color, adornos y combinaciones chillonas, recuerda los de nuestras *majas*.

Tambien la infanta Isabel ha regalado a su hermana uno de los vestidos de calle. Es éste de terciopelo granate adornado con faya francesa bordada con zequies de granates. El sombrero y la sombrilla hacen juego con el traje.

El otro traje de calle es de felpa azul zafiro, adornado con una tela de cachemir de seda. Tiene un elegantísimo abrigo de la misma tela, adornado con un bordado de oro y piel de Chinchilla. El manguito está adornado con la misma piel, y la sombrilla y sombrero de las dos telas del vestido.

En casa de Presentacion Cervera se han terminado dos vestidos, uno de gran recepcion, y

otro el de boda, regalo del Infante D. Antonio.

El de gran recepcion es de raso azul cielo y plata, hábilmente combinados, y constituye un delicado trabajo, tanto por la forma, como por el bordado.

El delantal está guarnecido de encaje point á la aiguille, sobrepuesto graciosamente, y de tal modo cogido, que deja ver el delantal bordado de plata, cuentas y perlas, lo mismo que el fleco.

La cola, lisa, está prendida á la cintura, formando el cogido una mariposa.

El manto, de azul y plata, vá tambien adornado de raso, formando lazos combinados con alas de mariposa de plata. Completan este riquísimo vestido dos cuerpos: uno bajo, formando su descote por el lado izquierdo una guirnalda de rosas té, y por el derecho gasas y bordados de perlas y plata; y otro alto, cuyos adornos hacen juego con el anterior.

Es el traje de boda, blanco y de raso, muy elegante. El delantero, de encaje de Alençon, mezclado con punto de Inglaterra, y de una sola pieza, va graciosamente prendido al lado izquierdo con un elegante ramo de azahar, que alza airoosamente el encaje, dejando ver una falda de raso duquesa, adornada con un cogido tan caprichoso como nuevo. En la parte inferior, el encaje lleva escudos de armas y la cifra de la desposada.

La cola, larga, redonda y completamente lisa, figura caer sobre otra falda, y ambas están sujetas por artísticos lazos y golpes de azahar.

El cuerpo, que recuerda el estilo Luis XV, va adornado de azahar, encajes de Alençon y preciosos bordados: la forma es esbelta, aérea y por extremo elegante.

Un gran manto de corte majestuosamente prolongado, completa esta régia toilette de desposada. Es de raso blanco como el traje, y bordado con esquisito gusto.

El bordado empieza estrecho y diminuto en la cintura, y vá ensanchándose á medida que desciende hacia el extremo de la cola. Sirvele de adorno magnífica cenefa de grandes flores, bordada á realce en sedas chenilles y cuentas de marfil, que producen un efecto maravilloso. Alrededor lindisimos cogidos y cascadas de encaje, de las que se destacan graciosos prendidos de azahar.

En una palabra: un traje soberbio, por lo rico y lo elegante; los encajes valen algunos miles de duros.

Se trabaja activamente en casa de Presentacion, para terminar á la brevedad posible varios trajes de tanta riqueza como gusto, algunos de ellos regalo de S. A. la señora duquesa de Montpensier.

Tambien en casa de M. Auguste se preparan otras elegantes toilettes.

Crónica de Madrid.

Las joyas y los trajes de S. A. la Infanta doña Eulalia.—Comidas y almuerzos.—Donde se nombra por segunda vez á la marquesa de la Laguna.—Los civiles en la Fuente Castellana.—Reuniones abiertas.—Fallo de un juriconsulto.

Continúa excitando vivamente el interés general cuanto se refiere al próximo matrimonio de la Infanta doña Eulalia.

Si la casa de las señoras Bianchi,—donde estos dos últimos dias ha estado expuesto el trousseau de la augusta Princesa,—ha sido visitada por toda la high-life madrileña, no han estado menos concurridas las tiendas de los Sres. Marzo y Mellerio, que han fabricado los aderezos y las joyas destinadas á S. A. R.

Las señoras hacen grandes elogios de las obras de entrambos rivales, y la marquesa de la Laguna—voto muy competente en la materia—declaraba ayer que no habia visto nada más rico ni más elegante.

Las modistas tambien exhiben los trajes que así el Infante D. Antonio, como las Reinas doña Isabel y doña Cristina, regalan á la bella novia.

Inútil es añadir que nada se ha encargado al extranjero; que todo se ha hecho en Madrid, y con géneros procedentes de la industria nacional, lo uno para proteger ésta, segun es justo, y lo otro á fin de demostrar que ni para lo más esquisito y delicado es menester apelar á cooperación extraña.

Nuestros fabricantes de ropa blanca, nuestros joyeros y nuestras modistas bastan para ejecutar cuanto se necesite.

Si en el presente invierno escasean los bailes, en cambio abundan las grandes comidas.

Ya han comenzado las diplomáticas, que otros años no se daban hasta la Cuaresma.

Los lectores no habrán olvidado que el ministro de Italia inauguró la serie; ayer la ha continuado el embajador de Francia con un espléndido banquete de 22 cubiertos, al que asistieron entre otros personajes distinguidos el ministro de Estado, con su señora; el representante de Italia y la suya; el conde de Solms; el ministro de Holanda y su consorte; los secretarios de Italia y Turquía; y el introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle.

El menú era delicado y escogido, y monsieur et Mme. Laboulaye hicieron los honores á sus convidados con igual amabilidad que galantería.

Por la mañana habia dado un elegante almuerzo el Sr. Cánovas del Castillo á varios de sus amigos intimos, con objeto de mostrarles algunos de los preciosos objetos artísticos que guarda en su casa de la calle de Fuencarral.

La reunion fué, pues, deliciosa, sazonzada con el ingenio del ilustre anfitrión, y el buen humor y la inalterable alegría de la marquesa de la Laguna, sentándose tambien á la mesa el marqués de Pacheco y los vizcondes de Aliatar.

Recibo por el correo interior una epistola firmada por varias señoras—que me piden oculte sus nombres—y tres de cuyos párrafos voy á transcribir aquí:

«Rogamos al diligente Asmodeo manifieste nuestros deseos al digno gobernador de Madrid, —antes conde de Xiqueña y ahora duque de Vivona,—de que mande retirar los guardias civiles que ha enviado á la Fuente Castellana, sin duda para restablecer la insoportable cola de carruajes que nos ha hecho—entre otros motivos—abandonar el paseo del Retiro.

«Ni en el Hyde Park de Londres, ni en la Avenue des Acacias de Paris, ni en los Cascine de Florencia, ni en ningun pueblo civilizado se

obliga á los coches á ponerse en correcta formacion, como si asistiesen á un entierro.

«El duque de Vivona es muy galante con las damas, y por eso le participamos que incurrirá en nuestro desagrado si en la Fuente Castellana volviésemos á lo antiguo; esto es, si los guardias civiles restablecieran lo que nos ha hecho huir del Parque de Madrid.»

Otra misiva llega á mis manos casi al propio tiempo; esta es anónima y dice así:

«Los periódicos franceses, al hablar de fiestas y tertulias, hacen diferencias que no existen por acá.—¿Querráis explicarnos, si lo sabes, amigo Asmodeo, que significa eso de reunion ouverte, que leo en Le Figaro frecuentemente? Luego deben existir reuniones abiertas y reuniones cerradas.—Perdona la impertinencia y la curiosidad.»

Pocas palabras contestaré á mi incógnita correspondiente.

Se llaman en Paris reuniones abiertas aquellas para las cuales no se dirigen convites especiales. Basta con hacer correr la voz entre sus relaciones ó anunciar en los periódicos que tal tarde ó tal noche recibirán á sus amigos la señora A ó el caballero B.

Entre nosotros se va introduciendo tambien esta costumbre, solo que aun no se le ha puesto nombre; y puede citarse á la condesa de Sedano, quien no ha hecho ninguna invitacion particular, y «sus domingos» se ven extraordinariamente concurridos.

Preguntaban ayer en el Salon de Conferencias del Congreso á un eminente juriconsulto lo que opina de cierto sobrino suyo, que terminada su carrera, se ha dado á conocer ya en los tribunales; y el sábio legista se limitó á responder:

—Tenia un hermano de mucho talento; pero se murió el pobrecito.

ASMODEO.

Teatros.

El sábado próximo se verificará en el teatro Español el estreno del drama El bandido Lisandro, última produccion del Sr. Echeagaray.

El protagonista está á cargo del Sr. Gonzalez. En la representacion tomarán parte los Sres. Fernandez, Cirera, Parreño, Perez y Castro, y las señoras Gambardela y Vazquez.

Esta noche se verificará en el teatro de la Comedia el beneficio de la distinguida primera actriz doña Sofia Alverá de Nestosa, poniéndose en escena, además de Cara Sol y el juguete cómico Carabola y pa os, un monólogo titulado ¿Qué vergüenza! original de un aplaudido autor dramático.

El jueves próximo estreno de la célebre comedia de Sardou Ge rgina.

Para dar lugar al ensayo general de El Gran Mogol, esta noche no habrá funcion en el teatro-circo de Price.

El estreno de esta célebre opereta se verificará mañana definitivamente.

Durante los dias de Carnaval habrá tres bailes de niños en el teatro Real.

Como teniamos anunciado, el viernes próximo tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el beneficio de los célebres hermanos Han Lon-Lees, los que en el popular vaudeville El viaje á Suiza estrenarán las dos escenas nuevas La caza de los conejos y El retrato.

Nos consta que serán pocas las funciones que estos celebrados artistas darán en esta corte por tener que marchar en breve para Viena, donde se hayan contratados.

Hasta el 14 del corriente se halla abierta la renovacion del abono para la 5.ª serie en el teatro de la Princesa.

AL MENUDEO.

Un duelo á primer.... ruido.

Dos dependientes de café, de diez y ocho y veintisiete años, salieron ayer desafiados hacia el Retiro.

Una vez en el sitio denominado «Cuartel de las Campanillas», se oyó un ruido semejante á un tiro, y ambos adversarios aprietan á correr como alma que lleva el diablo, en direcciones opuestas.

Detenidos ambos, porque á los guardias les chocó que tanto y tan de prisa corrieran, confesaron que habian llegado al sitio que hemos dicho, y los dos se echaban la culpa de que una vez allí se habia disparado una pistola sin previo aviso, como lo consignan las leyes del duelo.

Se buscó la pistola; pero no pareció por ninguna parte.

Comunican anoche de Cádiz que á causa del temporal permanecia sin poder embarcarse la carga ni equipajes en el vapor-correo Antonio Lopez, que debia salir mañana para Cuba.

Se halla gravemente enfermo el veterano general Sr. Ros de Olano.

S. M. la Reina ha enviado á su casa á informarse de su estado.

Paris 9.—ámará de los diput-dos.—Se toman en consideracion varias proposiciones de ley.

Merecen especial mencion las siguientes:

Una suscrita por el diputado Ballue pidiendo una reforma importante en los impuestos.

Otra del Sr. Tiesse pidiendo que se establezca una contribucion sobre los extranjeros que permanezcan en Francia un tiempo determinado.

Y otra disponiendo que solo podrán emplearse trabajadores franceses en las obras públicas.—Fabra.

Ateneo.

Sobre el tema «Riego y los revolucionarios liberales», dió anoche en este centro su anunciada conferencia el Sr. D. Andrés Borrego.

Nadie con más autoridad ni mejor enterado que el decano de la prensa para explicar los hechos ocurridos hace nada menos que sesenta y seis años, porque el Sr. D. Andrés Borrego fué testigo presencial de ellos, y como ya entonces empezaba su carrera política, puede decirse que tambien tomó parte en ellos.

El escrito leído por el Sr. Borrego es una narracion llena de vida y colorido en que se enumeran las intenciones de pronunciamientos anteriores á Riego, y se hace una detallada descripcion del levantamiento de 1820.

El escrito se imprimirá, y estamos seguros que ha de leerse con gusto.

El Sr. Borrego fué con justicia aplaudido y felicitado por la concurrencia.

Huelgas.

Paris 10.—Segun las últimas noticias de San Quintin, no ha vuelto á ocurrir desórdenes en aquella ciudad.

Se espera que los obreros lleguen á una completa inteligencia con los patronos.—Fabra.

Círculo Mercantil.

En la reunion que la junta general ordinaria celebró anoche este centro, bajo la presidencia de D. Carlos Prast, se aprobó la totalidad y varios artículos de los estatutos y reglamento de la sociedad.

En la discusion, que fué muy razonada, intervinieron muchos sócios, y esta noche terminará el debate.

Sociedad Española de Higiene.

Bajo la presidencia del Sr. Martinez Pacheco, celebró anoche sesion esta sociedad en la que intervinieron los Sres. Pulido, Avilés, Cabello y Ovilo, para determinar hasta qué punto es lícito y conveniente bajo el aspecto higiénico el aislamiento ya colectivo ó parcial con el fin de evitar la propaganda de la epidemia cólica.

La apreciación de estos señores sócios no ofreció diferencias sustanciales, por lo que el presidente les encargó redactasen las conclusiones que acerca de tan importante punto han de ser sometidas á la votacion de la sociedad en la sesion inmediata.

Cuestion monetaria.

Berlin 10.—La cuestion monetaria preocupa vivamente la atencion de los economistas alemanes. Varios diputados han resuelto agitar de nuevo este asunto en el Parlamento.

Todos convienen en que urge resolverlo, para evitar una grave crisis.—Fabra.

Por la nieve.

En término de Valdelinares (Teruel) ha sido encontrado el cadáver de Cristóbal Lozano, que, segun certificacion facultativa, ha muerto por congelacion.

Otro parte del alcalde de Guadalavias, de la misma provincia, comunica el estravío de dos vecinos de dicha villa que marchaban hacia Cuenca, suponiéndose estén sepultados en la nieve, que mide dos metros de espesor.

Situacion irregular.

Paris 10.—Un despacho de Copenhague dice que el gobierno, despues de cerrar el Parlamento dinamarqués, se propone legislar por medio de decretos de carácter interino.—Fabra.

Por el tren-correo del lunes último ha salido para Torrecilla de Cameros la comision que, nemburada por el ayuntamiento y vecinos de aquella villa, llegó hace unos dias á esta capital para gestionar cerca del gobierno, asuntos que interesan en alto grado á aquella localidad y pueblos de la Sierra de Cameros. La citada comision regresa á su pueblo muy satisfecha de la excelente acogida que se le ha dispensado en todos los centros oficiales y llena de gratitud á su ilustre paisano el Excmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta.

La Liga de contribuyentes de Madrid celebrará su junta general ordinaria el miércoles 24 del corriente, á las ocho y media de la noche, en los salones del Círculo de la Union Mercantil.

Orden del dia: Memoria y cuentas anuales. Renovacion de cargos. Discusion del impuesto de consumos.

Segun telegrama de la Habana, durante la semana que terminó el 30 de Enero se exportaron 7.312.528 kilos de azúcar seco y 1.562.835 húmedo, cotizándose á cinco y tres cuartos reales el primero, y á cuatro y tres cuartos el segundo.

Paris 9.—Continúa la instrucción judicial sobre el asesinato de Decazeville.

No se conoce todavia á los verdaderos autores del delito.—Fabra.

Anoche fueron detenidos y conducidos á la cárcel, por desobediencia á la autoridad, varios vendedores de periódicos que, contraviniendo las órdenes dictadas por el gobernador, sobre venta de periódicos y hojas extraordinarias, vocaban: «El Terror», con la entrada de Ruiz Zorrilla en España, y su discurso de Barcelona,» sorprendiendo la buena fé del público.

Hoy, por la mañana, sin embargo, hemos visto que se seguia vendiendo la referida hoja con gritos llamativos.

Se han dado las órdenes por el ministerio de Fomento, para sacar á subasta las obras para afirmado de cuña en los kilómetros 4, 5 y 6 de la carretera de Madrid á Castellon en la provincia de Madrid, con lo cual se dará trabajo á los jornaleros, y además se beneficiará al comercio y al público en general, por ser mucho el tráfico que se hace por dicha carretera.

Regalos de boda.

Entre los muchos y valiosos regalos que con motivo de su enlace ha recibido la infanta doña Eulalia, se hallan:

Una sombrilla con puño de oro y letras de brillantes, del doctor Camison.

Un busto del Rey D. Alfonso XII en oro, para corbata, de D. Alfonso Nájera, hijo de los marqueses de este título.

Un afiler de oro y piedras figurando un polichinela, de D. S. de Mumbert.

Un imperdible con una maja tocando la guitarra, de oro y esmalte, de D. J. M. Ortega Morejon.

Y un abanico con cifras de oro, de una distinguida marquesa y grande de España.

Choque de vapores.

Telegrafian de Almería con fecha de ayer tarde que acababa de entrar en aquel puerto remolcado por el vapor Cabo de Trafalgar, el bergantin de la matricula de Palma de Mallorca, Cortes, á quien un buque desconocido embistió sobre el cabo de Palos en la noche del 7, causándole grandes averias en la proa, con pérdida del capitán y contra maestre, que se cree fueron lanzados al mar á consecuencia del choque.

En nombre de varios marmolistas, se ha presentado una instancia ayer en el ministerio de Fomento solicitando la reforma de las tarifas de ferro-carriles para la rebaja del trasporte de mármol destinado á reedificaciones.

Precauciones sanitarias.

Argel 8.—Se ha dispuesto que las procedencias de Tarifa queden sujetas á una cuarentena de tres dias.—Fabra.

Administradores de Propiedades é Impuestos.

Hé aquí los nombrados últimamente: De Madrid, D. Manuel Villapadierna.—Barcelona, D. Antonio Perez Cossío.—Alicante, D. Alberto Estrado.—Almería, D. Evaristo Gonzalez Gallardo.—Badajoz, D. José Justo Varea.—Búrgos, D. Enrique Pinto.—Cáceres, D. Bernardo Sanchez.—Castellon, D. Augusto Stefa-

ni.—Ciudad-Real, D. Lucilo Perez.—Córdoba, D. Carlos Lopez Palacios.—Gerona, D. Fernandez de la Pradilla.—Guipúzcoa, D. Ricardo de Riano Roa.—Huelva, D. Eduardo Gutierrez.—Huesca, D. Agustin Dessy.—Leon, D. Agustin Martin.—Lérida, D. Julio Aureliano Pomar.—Logroño, D. José Tejada.—Lugo, D. Manuel Arango.—Murcia, D. José Ortega Zapata.—Oviedo, D. Enrique Gonzalez Vilches.—Ondres, D. Waldo Velazquez Gastelu.—Oviedo, D. Waldo Velazquez Gastelu.—Oviedo, D. Waldo Velazquez Gastelu.—Palencia, D. Angel Martinez.—Salamanca, D. Mariano Ruiz Alonso.—Santander, D. Gregorio Mian Gonzalez.—Segovia, D. Alfredo Barja.—Soria, D. José Maria Ortiz de Pinedo.—Tordesillas, D. Eugenio Cancio Villamil.—Cáceres, D. Juan Fernandez del Castillo.—Valladolid, D. Leopoldo F. Bermudez.—Zaragoza, D. A. Solano.

Ascensos en infanteria.

Por virtud de propuesta reglamentaria, respondiente al arma de infanteria, han sido ascendidos:

A tenientes coroneles: D. Emilio Crescien, D. Julio Ibañez, D. Emilio Anel, D. Andres Lluca y D. Ulpiano Sanchez.

A comandantes: D. Manuel Gallardo, D. Crespo, D. Miguel Castilla, D. Enrique Mateo, D. Dionisio Mateo, D. Martin Garcia, D. Marin, D. Federico Cebrian y D. Ricardo Llave.

A capitanes: D. Jaime Manso de Zúñiga, Alvaro Manso de Zúñiga, D. Enrique Arce, D. Nicolás Montes, D. Joaquin Thea, D. Riera, D. Miguel Palacios, D. Francisco Riera, D. Santiago Canalis, D. Francisco D. Manuel Martinez y D. Pedro Villamor.

A tenientes: D. Agustin Manso, D. Juan Pozo, D. Trinidad Cánovas, D. Eladio de los Angeles, D. Deogracias Expósito, D. José María N. D. Salvador Visquet, D. José Lances, D. José de Sotto, D. José Berenguer, D. Juan y D. José Tarifa.

A alféreces: D. Vicente Rojo, D. Tomá nandez, D. José Fabra, D. Mannel D. Santiago Garcia Martinez.

Escala de reserva: A tenientes coroneles: D. Miguel don Miguel Pinos.

A comandantes: D. Juan Conde y D. Campo.

A capitán, D. Enrique Muñoz.

Un apreciable suscriptor de Taramun ruego pongamos en conocimiento del ministro de Gracia y Justicia, que ni el fiscal municipal de aquel pueblo requisitos que la ley exige para el ambos cargos.

Continúan sus trabajos en Valencia las exposiciones de productores agrícolas, las exposiciones que dirigen el gobierno objeto de aminorar los efectos que haciendo en aquella provincia la falta de los productos más importantes, como la naranja.

Dice un periódico de Valladolid que el de Carrion de los Condes el de contribuciones coincidiendo con el desaparicion de los fondos recaudados.

La Gaceta sólo publica hoy dos de ministerio de Hacienda nombrando de la Hacienda pública á D. Rafael Leandro Ruiz Polo.

Tambien publica una real orden de Marina aprobando el reglamento del ministerio.

El Sr. D. Teodoro Baró, que ha de la Coruña, ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de la Gobernacion, D. Daz.

Se halla gravemente enfermo con monia, el magistrado del Tribunal D. Manuel Vicente Garcia.

Háblase de un proyecto, segun el cual se crearían cuatro coroneles en el cuerpo de rabineros y supresion de los capitanes tes creados por el general Sanz hace tiempo.

Dice El Eco de Novelda: «En la madrugada del domingo anterior en ésta tres temblores de tierra de segundos de duracion los que se sintieron doce y una; á las tres y minutos la tierra fué muy considerable é impresion campanas tocaron durante los dos minutos próximamente se cree que duró, cruje tanas y puertas de las casas.

Que sepamos no ocurrió ninguna desgracia ni material.

Al sentir el último, no faltó quien abriera las puertas de las casas, y corrió hacia el campo.

Los terremotos no se repitieron como por algunos, á las veinticuatro horas.

El temporal en Cádiz.

Las calles de la ciudad andaluza se anteayer un cementerio. Los vecinos se van á transitarlas á causa del fuerte del frio intenso que reinaron durante el dia.

Los trabajadores de la bahía y de las casiones de extramuros, tuvieron que sus casas, en la imposibilidad de poder car á sus faenas.

Durante la madrugada el viento amarras de algunas embarcaciones sueltas.

Una balandra de recreo vino á merced olas hasta el muelle, contra el que chocando destrozada.

Un falucho sufrió averias, lo propio de los rios busis, anegándose algunos y yendo fondo.

Calculábase llega á veintinueve el número de embarcaciones que amanecieron con considerables. Sus dueños recogian los restos desde el muelle.

Desde hace muchos años no se sentia un tanto de un viento tan intenso.

EDICION DE LA NOCHE.

Aniversario del 11 de Febrero.

Los republicanos celebrarán mañana en Madrid algunas reuniones para solemnizar el aniversario de la proclamacion de la República.

En algunas provincias tambien se celebrará de igual manera esa fecha, siendo las de Valladolid el banquete que por sus caracteres más visibles.

Además del Sr. La Hoz, parece que el Sr. Labra, pues el banquete no se

...ido determinado, sino de coalición republi-
...qui, en Madrid, el más concurrido será el
...se celebre en la fonda de los Leones.

Elección ruidosa.

Óndres 9.—Ha estallado una gran discordia en
...da por cuestiones electorales, habiéndose se-
...do de Parnell muchos de sus partidarios.
...o Sacar...
...Parnell ha llegado hoy al medio día á Galway.
...güento inmenso le esperaba en la estación.
...Salamanca, muchedumbre estaba dividida, pues mientras
...ler, D. los gritaban: ¡Viva Parnell! la mayoría contestaba
...to dió lugar á una colisión entre los opuestos
...dos, de cuyas resultas quedaron heridas muchas
...sonas.
...la intervención de la fuerza pública puso térmi-
...la lucha.—*Fabra.*

...os antecedentes de esta cuestión son que
...nell apoyaba al capitán O'Shea, amigo de
...stone, y otro diputado irlandés de influen-
...a, hana... Healy, deseaba la victoria de otro candida-
...Mr. Lynchs, el cual al fin se ha retirado,
...Creaciendo por tanto Parnell, según vemos en
...D. Auspachos de *El Imparcial*.

...os senadores de la izquierda republicana en
...ncia han acordado pedir al gobierno que
...ida la celebración de *meetings* en que se
...ten los odios de unas clases sociales contra
...s.

...ablando anoche *La Fè* de que los carlistas
...batirán siempre en la prensa á todos los li-
...ales, añade estas palabras:

...por eso también, como no nos conviene hoy com-
...os en otro terreno, de lo cual, si pudiéramos du-
...nos convenierian los deseos de todos nuestros
...migos para llevarnos á ese otro terreno, con la
...na franqueza y lo misma lealtad con que don
...los en 1872 arrojó el guante, declara que por
...José Mera no piensa arrojárselo de nuevo.

...dice el *Diario de Avisos de Zaragoza* que
...iendo negado el alcalde de La Almunia el
...miso que se solicitó para celebrar el día 11
...banquete republicano, el gobernador de la
...vincia le ha hecho entender que se ajuste al
...mplimiento de la ley sobre reuniones.

El rey D. Francisco.

París 10.—En el exprés de anoche salió para
...rid el rey D. Francisco de Asís.
...tiene el propósito de detenerse algunas horas en
...Escorial.—*Fabra.*

Alicante 9.—El gobernador civil.—En Ville-
...ha nevado tanto, que el gobernador militar,
...iba á Alcoy, ha tenido que regresar á esta
...del hospital.

...restablecido de su indisposición, ha asistido
...á su despacho el subsecretario de Goberna-
...ción.

Clemenceau, reaccionario.

París 10.—Los socialistas están muy irritados
...gobierno Clemenceau.
...el diputado socialista Barly se propone atacar
...mente á éste con motivo de la interpelación
...nunciada para mañana en la Cámara de los dipu-
...tos.

...Se cree que Enrique Rochefort será reelegido di-
...vado.—*ara.*

...Segun nos escriben de Badajoz, el comité pro-
...ncial del partido liberal ha proclamado por
...votos contra nueve abstenciones, la siguien-
...candidatura para diputados á Cortes por
...uella provincia:

...Por Castuera, D. Ricardo Fernandez Blanco;
...or Don Benito, D. Alejandro Groizard; por Al-
...endralejo, D. Abdon Salamanca; por Mérida,
...José de Castro; por Fregenal, D. Gonzalo
...unchez Arjona; no habiendo resuelto nada
...respecto á los distritos de Villanueva, Llerena
...circunscripción, cuyos puestos ocuparán pro-
...blemente los señores marques de Valdeterra-
...la, Daza, Balmaseda, Groizard (D. Carlos) y
...tamirez.

La cuestión de los Balkans.

Londres 10.—El *Times* de esta mañana dice que
...Czar de Rusia ha manifestado categóricamente
...propósito de que se dé una solución pacífica á la
...gestión de los Balkans.

...Esto no obstante, añade que prefiere la union real
...la Rumelia á la Bulgaria á la union personal.
...El *Times* espera que al fin Rusia aceptará el arre-
...lo turco-búlgaro con algunas modificaciones.
...Sostiene que entre las demás potencias hay comu-
...nidad de pareceres sobre el indicado
...trato.—*Fabra.*

...Por renuncia del Sr. Echevarría, se encarga-
...desde mañana de la delegación de la Casa de
...ocorro del distrito de Palacio, el Sr. Fernandez
...navente.

Agitación en Polonia.

Viena 10.—Se advierte gran agitación en Poloa-
...nia, en vista de las medidas que contra los polacos
...repara el gobierno alemán.

...Los comerciantes de origen polaco, de la provin-
...da de Galitzia, siguiendo el patriótico ejemplo que
...ieron los comerciantes españoles cuando se susci-
...la cuestión de las Carolinas, amenazan romper
...las relaciones comerciales con las casas de
...comercio de Alemania, si esta potencia lleva á cabo
...estas medidas acordadas en el Parlamento prusiano
...contra la mayoría de los habitantes de las provin-
...cias polacas que pertenecen actualmente á Prusia.
...—*Fabra.*

...Esta tarde han celebrado sesión en el ayun-
...tamiento las comisiones de gobierno interior,
...sanche y obras públicas.
...Mañana se reunirá la junta de tenientes de
...calde.

...En el puerto de Santander ha fondeado hoy
...torpedero *Rebano*.

La expulsión de los príncipes.

París 10.—Se cree que la Cámara de diputados,
...discutire la proposición relativa á la expulsión
...de los príncipes, la aprobará, pero introduciendo
...en ella una enmienda importante,
...en virtud de ésta, se autorizará al gobierno á
...expulsar á los individuos de las familias que han
...sido exiliados en Francia, por medio de decretos, de-
...jando á los ministros la facultad de esperar el momen-
...o oportuno.—*Fabra.*

Alicante 10 (12 t.).—El gobernador: A conse-
...cuencia del fuerte temporal de nieves que reina
...n toda la region de Villena y Alcoy, ha que-
...dado suspendida la circulación de trenes en
...todo el trayecto entre Villena y Boccarente.
...La marcha de los trenes es imposible, espe-
...cialmente en los desmontes de los kilómetros 5
...y 25, donde la nieve ha alcanzado una altura
...de cinco metros.
...Se hacen los esfuerzos necesarios para dejar
...expedita la vía.

Gladstone y Grecia.

Londres 10.—El *Times* de esta mañana publica
...ndo despacho de Viena anunciando que el primer
...ministro de Inglaterra, Gladstone, notificó al go-
...bierno helénico que tenia el propósito de continuar
...la misma política del marqués de Salisbury en los
...asuntos de Grecia, y por lo tanto, habían sido man-

...tenidas las órdenes relativas al envío de la escau-
...dra británica para tomar parte en la demostracion
...naval delante del Pireo.—*Fabra.*

...El Rey D. Francisco de Asís ha llegado hoy, á
...las once, á Bayona, continuando su marcha há-
...cia la corte sin novedad.

...Procedentes de Alicante han llegado hoy á
...Madrid el teniente alcalde Sr. Arredondo, el di-
...putado provincial Sr. La Presilla, y el ex-dipu-
...tado á Cortes D. Enrique Arroyo.

...Por iniciativa del delegado de paseos y arbo-
...lado Sr. Miranda Delgado, se han dado esta
...mañana comienzo á las obras del jardín de la
...plaza de Colon.

...En la próxima semana comenzarán en el pa-
...seo de Recoletos los trabajos para instalacion de
...la estátua del doctor Benavente.

...En Tarifa han ocurrido desde las doce del dia
...de ayer á igual hora de hoy, 10 invasiones y
...dos defunciones, habiendo sido dados de alta
...cinco enfermos.

...En la calle del Angel una mujer ha dispa-
...rado esta mañana un tiro de revólver á un indi-
...viduo, con quien habia sostenido hace algun
...tiempo relaciones amorosas. El sugeto resultó
...herido en la cabeza; si bien levemente, siendo
...detenido la agresora.

Administradores de Contribuciones y Rentas

Han sido nombrados:
...De Madrid, D. José Antonio Lopez.—Barcelo-
...na, D. Pedro Canto.—Málaga, D. José Muñoz.—
...Sevilla, D. Ramon Serrano Ceollo.—Valencia,
...D. Ernesto Boncla.—Coruña, D. José de la Huer-
...ta Andrés.—Cádiz, D. Lorenzo Sanchez Rodrí-
...guez.—Córdoba, D. Javier Surga.—Granada,
...D. Juan Gil Moreno.—Burgos, D. Eliodoro As-
...torza.—Oviedo, D. Leoncio Lopez.—Zaragoza,
...D. Manuel Jimenez.

...De Alicante, D. Eugenio Choruel.—Avila,
...D. Eduardo Ruiz.—Badajoz, D. Leopoldo Boni-
...lla.—Castellon, D. Antonio Gil de Albornoz.—
...Ciudad-Real, D. Virgilio Villanova.—Cuenca,
...D. José Lacroizette.—Guadalajara, D. Jacinto
...Zubiri.—Huelva, D. Ramon Gonzalez y Aledo.
...—Huesca, D. Juan Herrera.—Jaen, D. Calixto
...Fernandez.—Leon, D. Victoriano Posada Huer-
...ta.—Lérida, D. Juan B. Castelar.—Lugo, don
...Avelino Batanero.—Navarra, D. Santiago Hlan-
...—Orense, D. Urbano Gonzalez Rivera.—San-
...tander, D. Rafael Garcia Sanchez.—Palencia,
...D. José Leandro Diaz.—Segovia, D. José Martí-
...nez Tristan.—Pontevedra, D. Aurelio Cabezas.
...—Vizcaya, D. Antonio Moreno.—Soria, D. Lo-
...renzo M. Sanchez.—Zamora, D. Ramon Posse
...—Baleares, D. Francisco Semir.—Y Canarias,
...D. Eduardo Calzadilla.

...Ya se ha repartido el prólogo puesto por el
...Sr. Cánovas al libro *Autores dramáticos con-
...temporáneos*. Con él queda terminada esta
...hermosa obra, que constituye un verdadero tí-
...tulo á la consideracion de las personas ilustra-
...das, contraido por quien con una constancia,
...rayana en la tenacidad, ha logrado dar cima á
...tan difícil empresa.

...En breve nos ocuparemos detenidamente de
...dicho prólogo.

...Dentro de breves días se publicará un libro
...en verso y prosa, original del joven escritor don
...Julio Valdeloma y Fábregues, director del pe-
...riódico *El Adalid*, de Córdoba. El Sr. Valde-
...loma, que á pesar de sus pocos años se ha con-
...quistado una reputacion como jurisconsulto,
...estamos seguros que se la conquistará como es-
...critor con la *Luz Meridional*, que es el título
...del libro.

Reunion de castellanos.

...Al reunirse esta tarde en el Congreso cerca
...de las cuatro, creíase que el objeto principal se-
...ria procurar el medio de llevar á la práctica las
...conclusiones votadas en la Asamblea de las Liga-
...s de contribuyentes celebrada en Valladolid el
...24 de Enero último.

...Estas conclusiones son: el cobotaje total, la
...unificación de tarifas de ferro-carriles, la supre-
...sion del recargo que pagan al Estado las com-
...pañías, la de algunos derechos impuestos á la
...marina, la adopcion de admisiones temporales
...para el arroz y la reforma de las cartillas eva-
...luatorias con arreglo á los precios actuales y
...algunas otras, no todas igualmente fáciles.

...De algo de eso se ha tratado en efecto, y de
...otras cosas con estos asuntos relacionadas.

...Primeramente se habló del efecto causado
...por el último decreto del Sr. Gamazo sobre re-
...baja del 15 por 100 de los derechos que nuestras
...harinas pagaban á su entrada en Cuba, y al-
...gunos de los concurrentes se negaban á que se
...felicitase por él al señor ministro de Ultramar,
...porque decían que como las provincias pro-
...ductoras de cereales esperaban la supresion de
...derechos, lo que se habia conseguido con el de-
...creto era que los trigos hubiesen bajado sus
...precios en el mercado.

...El Sr. Moyano, al resumir la discusion sobre
...este punto, aseguró que no era exacto que en
...ningun mercado hubieran bajado de precio los
...trigos, y al efecto citó algunos para demostrar-
...lo; en vista de lo cual, y despues de advertir
...que, en último término, esto no era obstáculo
...para que el acuerdo se adoptase, si no por una-
...nidad, por mayoría, los representantes castel-
...lanos convinieron unánimemente en que una
...comision se acercase al señor presidente del
...Consejo y al ministro de Ultramar, y, despues
...de felicitarles por el decreto referido, les exci-
...taran á continuar por ese camino, hasta llegar
...á la supresion de los derechos, que es lo que
...marca la ley de autorizaciones al ministro de
...Ultramar votada por las Cortes.

...Respecto de la rebaja ó unificación de las ta-
...rifas de ferro-carriles, se acordó, despues de ha-
...ber asegurado el Sr. Moyano que la compañía
...del Norte estaba dispuesta, según sus noticias,
...á lo primero, que la misma comision estudiara
...lo conveniente en un plazo breve y sin consul-
...ta previa, en otra reunion general lo propusie-
...ra al gobierno para ver si todo podia arreglarse
...en el más breve período posible.

...Esta comision la componen los Sres. Moyano,
...Muro, Alfaro, Estéban Collantes, Alvear, Alonso
...Pesquera, Rodriguez (D. Braulio), Hernandez
...Iglesias y Sanchez Arjona.

...Por último, se leyó y aprobó por unanimidad
...una proposición del Sr. Alonso Pesquera pi-
...diendo que se solicite del ministro de Hacienda
...que en los trabajos que se están practicando
...por algunas industrias sobre admisiones tempo-
...rales de algunos productos con franquicia de
...derechos por considerarlos como primeras ma-
...terias, no vaya incluido el trigo; porque si esto

...sucede y el trigo extranjero entra en España
...sin pagar derechos, y sale despues convertido
...en harina, los productores de aquel cereal su-
...frirían grandes perjuicios.

...Como decimos, la proposición fue por unani-
...midad aprobada, y la comision anterior visita-
...rá con este objeto al señor ministro de Ha-
...cienda.

...Segun telegrama del gobernador de Cádiz,
...en la aldea de Barbate, término de Veger, han
...ocurrido en las últimas veinticuatro horas dos
...casos sospechosos.

...El gobernador de Cádiz ha dispuesto que se
...traslade á dicho punto el delegado de Tarifa y
...tome las medidas que crea oportunas.

BALANCE DEL DIA.

...La fiebre de los candidatos y de candidaturas
...continúa subiendo; y en los círculos en que se
...trata de esto, que son los círculos preferente-
...mente visitados por los periodistas, no se oye
...otra conversacion; molestando á los interesa-
...dos, hasta la insinuacion de otras conversacio-
...nes por interesantes que sean, como sucede,
...por ejemplo, con las que algunos por precision
...plantean al hablar de los graves sucesos ocur-
...ridos anteayer en Londres.

...Sobre las elecciones próximas, dos cosas se
...advierten desde luego en sus líneas generales;
...y son: que hay abundancia excesiva de candi-
...datos; produciendo tanta concurrencia, en Ma-
...drid, la natural confusion; y en los pueblos,
...mucha perturbacion; y que si no fuera lícito
...como lo es, seria conveniente y moralizadora
...una discreta intervencion del gobierno en estas
...querrelas; de tal modo, que una absoluta iner-
...cia de los gobiernos, conduciría en el presente
...estado social y político del país, tan dividido,
...tan castigado por el caciquismo y por la arbi-
...trariedad, á la más espantosa anarquía.

...No se puede, sin embargo, aun corriendo
...cierto género de riesgos, continuar la política
...que en este punto se viene siguiendo hace años
...por todos los partidos.

...Este brutal sistema de hacer un presupuesto
...electoral de antemano en el ministerio de la
...Gobernacion; la petición de listas á los jefes de
...los partidos; el empeño de que ha de responder
...la máquina electoral á los planes previos de los
...gobiernos, y en las partes donde se levante al-
...guna resistencia, esgrimir el arma de las mul-
...tas, de los delegados, de la remocion capricho-
...sa de ayuntamientos y de diputaciones, y to-
...das las demás coacciones, recursos y amenazas
...tan en uso; este sistema, estrecho, rencoroso
...y demoledor, hay que proscribirlo con firmeza
...y con constancia.

...Pero apuntados ya los brotes electorales; á
...la superficie las distintas aspiraciones de los dis-
...tritos, y en lucha las opiniones políticas, el go-
...bierno no sólo tiene el derecho, sino que tiene
...el deber de manifestar sus simpatías por aque-
...llos candidatos que le parezcan más idóneos y
...más identificados con los altos intereses que re-
...presenta; lo cual no estorba que el país, supre-
...mo juez, se decida, al fin, por las personas ó por
...las ideas que le parezcan más convenientes.

...El derecho, pues, del consejo y de la recomen-
...dacion; el deber de informarse cómo va la lu-
...cha; y dentro de la ley, el deber y el derecho
...en los ministros de imprimir cierta direccion
...á la contienda electoral, y defender con energia
...su política, por lo mismo que la creen buena y
...salvadora, esta intervencion, de este modo ta-
...sada, no puede desconocerla nadie, que tenga
...una mediana idea de lo que son las funciones
...de gobierno, y sobre todo, de lo que es nuestro
...país político, tan fácilmente inclinado al barullo
...y al feroz individualismo.

...Pero además de esta cuestion electoral, que
...como decimos, es la única de que hablan nues-
...tros hombres políticos, justo será tambien lla-
...mar la atencion en este sitio, sobre los últimos
...despachos que conocemos relativos á la agita-
...cion socialista en Londres.

...Segun estos despachos, solo una minoría bien
...reducida, fué la que se entregó al saqueo, con-
...ducta criminal, que no pueden justificar las
...imprudencias indudables que parece se han co-
...metido por los socios de algunos clubs, reci-
...biendo desde sus balcones con burla y chacota,
...el paso de los manifestantes; pero tambien es
...indudable, tomando en conjunto la manifesta-
...cion, que la miseria de los obreros en Londres,
...por lo que dicen los telegramas, es horrible;
...que numerosas familias se encuentran sin
...trabajo, y que esto acusa un malestar en que es
...preciso fijarse y estudiarlo.

...Eternamente los partidarios de cierta política
...ó los excesivamente egoístas, creen resolver el
...problema, cerrando los oídos á todos los ayes,
...y acudiendo con harta presteza á la violencia;
...pero no vemos que mal tan intenso se haya
...conjurado con esto; y por el contrario, estamos
...viendo que hombres tan amantes de la digni-
...dad de las funciones de gobierno, como Bis-
...marck y como Gladstone, se ocupan de los pro-
...blemas sociales y procuran aliviarlos en lo po-
...sible con medidas legislativas y económicas; y
...proceden prudentemente, á nuestro juicio, por-
...que la lucha por la existencia será eterna, y
...en todas las clases y con los más diversos mo-
...tivos, se percibe el hervor y el estruendo de
...esta lucha.

...A veces alrededor de un expediente, ó con
...ocasion de un distrito, se atisban tales embes-
...tidas, que uno se queda espantado de lo que son,
...en su desnudez, las indómitas pasiones de la
...naturaleza humana.

...Por fortuna, en España estamos bien distan-
...tes del estado social que acusan los últimos su-
...cesos de Londres; en primer lugar, porque aquí
...hay más compenetracion en las diversas clases
...sociales que en Inglaterra; porque la poblacion
...pobre es menor en número, y porque nuestros
...obrerros son más inteligentes, más humanos y
...de mejor índole.

...En las últimas manifestaciones que aquí he-
...mos presenciado, ha podido advertirse que qui-
...zá anden en ellas algunos sectarios socialistas ó
...algunos enredadores políticos; pero la inmensa
...mayoría de los obreros, quieren realmente tra-
...bajo, y dándose, muestran satisfaccion y agra-
...decimiento.

...Lo que sí hay que predicar todos los días
...á estos obreros, es que los tumultos, las amena-
...zas y las violencias, son remedios contraprodu-

...centes, y para ellos en primer término fatales,
...porque los que tienen dinero, en cuanto ven
...que hay agitacion lo guardan en el sitio más
...recóndito, y porque con el desorden, todo se
...paraliza, y los mismos gobiernos tienen, en
...primer término, por sacratísimo deberes, que
...defenderse, y guardar el reposo público.

...Pero vamos á concluir ya por hoy, porque
...esto va siendo demasiado largo.

...Mañana, como aniversario de la proclamacion
...de la república, habrá en Madrid y provincias
...varios banquetes; pero no creemos que ocurra
...ningun incidente extraordinario.

...S. M. D. Francisco de Asís ha pasado hoy á
...la una sin novedad por Irún, y mañana té-
...prano deberá hallarse en Madrid.

...El señor ministro de Gracia y Justicia es po-
...sible que ya mañana pueda concurrir á su se-
...cretaría.

...Los valores, sostenidos.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 10 DE FEBRERO.

FONDOS PÚBLICOS	Últimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Últimos precios
4 p. 100 int. c.	57'70	3 p. 100 y 1 p. 100	28'00
Id. tit. peq.	58'90	amort. de C...	"
Id. fin de mes...	57'70	Id. fin de mes...	"
Id. fin dp.	57'90	3 p. 100 y 2 p. 100	"
4 p. 100 ext. c.	58'00	amort. de C...	"
Id. tit. peq.	58'20	Anualid. de Cub	"
3 p. 100 ext. c.	"	Bil. de P. Rico	"
2 p. 100 ext. c.	"	Sisas A. de Mad.	"
Car. de Agosto.	"	Ob. munic. de id.	"
Id. de Marzo...	"	Ob. Erlanger id.	"
Id. de Julio...	"	Céd. Banco hipot.	"
Obras públicas.	"	tec. al 6 p. 100	"
Personal	"	Id. al 5 p. 100...	"
4 p. 100 amort. c	76'40	VAL. COMERC.	"
Id. tit. peq.	76'55	A. C. B. de España	329'50
Id. fin de mes...	"	Id. B. Hipotec.	"
Id. fin del p...	"	Id. B. de Castilla	"
Ob. de A. de C.	"	Id. Tran. E. y M	"
Bill. hip. de Cub	88'25		

...París, á 8 dias vista, 4'85.
...Londres, á 90 dias fecha, 46'40.

Resúmen.

...Los fondos como ayer.
...Aunque se han publicado operaciones á mejores
...cambios que los que ayer tarde quedaban como cor-
...rientes, al terminar la hora de contratación oficial
...han venido á fijarse los mismos precios anteriores.
...Se ha visto firmeza y actividad en la contrata-
...cion, y la tendencia del mercado parece decidida á
...continuar el alza; pero ha habido mayor contras-
...to por la oferta al contratar operaciones.
...El 4 por 100 interior al contado ha oscilado en
...partida entre 57'85 y 70, que es como se ha cotizado
...la última publicacion.
...A fin del mes, de 57'60 á 80, cerrando á 57'70.
...A fin del próximo entre 57'80 y 95, terminando á
...57'90.
...El 4 por 100 exterior á 58'05 y 58 por 100 en par-
...tida; esto es, cada vez se separa con mayor ventaja
...del precio de la Deuda interior.
...El 4 por 100 amortizable á 76'35 y 40.
...Los billetes de Cuba á 88'15, 35 y 25 en este órden.
...El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortizacion
...muy solicitado: se han hecho operaciones desde
...27'70 á 28 por 100.
...Las obligaciones del Banco Hipotecario, publi-
...cadas á 98'10.
...Las acciones del Banco de España á 330 y 329'50.

Bolsin.

...A las cinco.—4 por 100 interior contado y fin de
...mes, 57'55 dinero; fin del próximo, 57'70 dinero.
...De nuevo se presenta la oferta de papel despues
...de la hora oficial.

PARTES TELEGRÁFICOS.

...París 10 (3'22 t.).—3 0/0 francés, 81'55.—4 1/2,
...000'00.—5 0/0 italiano, 97'65.—4 0/0 turco, 14'75.—
...Egipto, 82'25.—Nortes, 397'50.—4 0/0 exterior,
...56'44.—Rio Tinto, 266 3/4.—Otomano, 500'00.
...Londres 10 (4'17 t.).—Ingleses, 100'62.—4 0/0
...exterior, 56'34.

Temperatura.

...La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra,
...según las observaciones de los ópticos Sres. Aran-
...buru Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la
...siguiente:

...A las ocho de la mañana, 4° centígrados sobre 0.
...A las doce de la misma, 10° sobre 0.
...A las cuatro de la tarde, 9° idem.
...La máxima fué de 12° idem.
...La minima, de 1° sobre 0°.
...El barómetro marca 711 milímetros, tiempo va-
...riable.

Cultos.

...Santo de mañana.—San Saturnino y Compañeros
...mártires.
...Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la ige-
...sia de los Servitas, donde se celebrará una solem-
...ne funcion á San Saturnino; por la mañana habrá
...misa mayor con sermon que predicará el P. Gavin,
...y por la tarde, á las cuatro, ejercicios piadosos en
...los que predicará el Sr. Quintana, terminando con
...reserva.
...En la iglesia parroquial de San Martin principia
...la novena á Nuestra Señora de Lourdes; por la
...mañana habrá misa mayor con sermon que predi-
...cará el Sr. Poyatos, y por la tarde, en los ejer-
...cicios, será orador el Sr. Pastor y Yus.
...Tambien en la Visitacion principia la novena á
...Nuestra Señora de Lourdes, y predicará por la tar-
...de D. Gregorio Benitez.
...Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del
...Pilar en Monserrat ó en San Andrés ó la de Capa-
...cavana en Capuchinos.

Espectáculos para mañana.

...Real.—No se ha recibido el anuncio.
...Español.—No hay funcion.
...Princesa.—24.º de abono.—T. 3.º par.—A las
...8 1/2.—*Los Ranzau*.—Intermedios por el sexteto.
...Zarzuela.—A las 8 1/2.—Han Lon-Lees.—*El viaje*
...á Suiza.
...Apolo.—No hay funcion.
...Comedia.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Estreno de la co-
...media en cuatro actos *Georgina*.
...Price.—Estreno de la zarzuela en tres actos *El*
...*gran Mogol*, obra de espectáculo.
...Lara.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—*La primera*
...*prueba*.—A las 9 1/2.—*Simplicio* (estreno).—A las
...10 1/2.—*Entre hombres*.—A las 11.—*Viaje de boda*.
...Novedades.—A las 8.—*Males del alma*.—A las 9 1/2.
...—*El caballo de carton*.
...Varietades.—A las 8 1/2.—*Domingo gordo*.—A las
...9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—*Desconcerto*
...*musical*.—A las 11.—*El barbin de la Persia*.
...Eslava.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—*Parada y fonda*.
...—A las 9 1/2.—*Año nuevo, vida vieja*.—A las 10 1/2.—
...*Bazar de noticias*.—A las 11 1/4.—*Circo nacional*.
...Martin.—A las 8 1/2.—*A real y medio la pieza*.—A
...las 9 1/4.—*Miss Eva*.—A las 10.—*A real y medio la pie-*
...za.—A las 11.—*El puesto de las castañas*.

...Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez
...San Gregorio, 8.

GRANDES ALMACENES
DE
SANTA CRUZ

Sederias.—Encajes.—Imitaciones
Fantasias lana novedad
Confecciones modelos de Paris
Articulos especiales para trajes de baile

1 PLAZA DE STA. CRUZ Y BOLSA 16

AGENDA DE BUFETE

El libro de Memoria diario para el año de 1886, con noticias, Guía de Madrid y el Calendario completo.—CONTIENE: Reduccion de las monedas francesas y portuguesas á las españolas y viceversa.—Reduccion de cuartos a reales y de cuartos a posetas y céntimos de peseta.—Sistema decimal: Cuadro de pesas y medidas: su mútua relacion, su correspondencia y la etimología y formacion de sus denominaciones y sus tablas de reduccion.—Cambio entre España y Francia, y entre España é Inglaterra.—Modelo de recibos, de letra y pagaré.—Indicador de los ferro-carriles.—Calendario completo para toda España.—El Diario en blanco.—Tarifas de correos y telégrafos de arbitrios y de consumos, de carruajes y de cédulas personales.—Guía de Madrid.—Familia Real.—Establecimientos y edificios públicos.—Escuelas.—Institutos.—Agentes de cambio y de negocios.—Arquitectos.—Banqueros.—Corredores.—Maestros de obras.—Notarios.—Procuradores.—Tribunales.—Teatros.—Tranvias, y calles de Madrid.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día y demandado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos por lo tanto á decir que se han hecho cuatro ediciones sus precios son desde 1 peseta hasta 3, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA A LA VENTA en la Librería editorial de D. Carlos Bailly-Latferrère, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del reino.

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que sea así como por ser la más AGRADABLE y más BARATA.

Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España.

Exámine la firma y rubrica del Dr. F. BORRELL.

FARMACIA BORRELL, BARRIATOS, Puerta del Sol, 5, MADRID

MÁSCARAS
EN LA GRAN FÁBRICA DE GUANTES
DE
FERNANDO URIARTE
TUDESCOS, 1, ENTRESUELO
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

hay un grandioso y variado surtido en magníficos guantes para BAILES DE MÁSCARAS, tanto por sus colores como por sus largos, á precios tan increíbles, que ningún despacho puede competir con ellos, por ser fabricados en la casa.

PARA NIÑOS
Se hacen á capricho en dos horas.

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO
(casi esquina á la Plaza de Santo Domingo)

10 Febro.) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 9)

UN DRAMA DE FAMILIA

fundo silencio. Por primera vez, desde que conocia á Mr. Bark, le vi perder su aplomo al saber que habia terminado su mision en aquel asunto; y al salir de Barrok, espléndidamente recompensado, iba melancólico.

—¡Un asunto tan bonito!—me dijo con acento de dolor, apretándome la mano.—¡Un caso tan extraordinario, tan curioso! ¿Y tener que abandonarlo?

—No conoce usted á mi ama—le dije—no sabe usted hasta qué punto llegan su amor propio y su delicadeza. Preferiria morir á tener que exponer ante un tribunal de justicia lo desahogado de su situacion para vengarse de su marido.

—¡Gran Dios! qué inocente es usted—dijo Mr. Bark,—pero ¿en serio cree usted que este asunto ha de quedar sumido en el misterio?

—¿Y por qué no, si todos callamos?

—¡El secreto!... verá usted lo que dura. Su mismo amo se encargará de publicarlo, si no lo hace antes nadie.

—¿Mi amo?—contesté sorprendido.

—Sí, su amo—dijo Mr. Bark.—Creo tener alguna experiencia: pues bien, declaro formalmente que este asunto no ha concluido. Y tenga usted presente lo que voy á decirle, Guillermo, Mr. James Smith volverá.

Esta profecía lanzada por M. Barck, fué reforzada por un polvo de tabaco; en el acto partió á reunirse con su principal en Londres. Sus últimas palabras quedaron fijas en mi imaginacion durante muchos dias, tanto que pasaron algunas semanas, antes de habituarme á oír sonar la campanilla de la puerta sin pensar que fuera mi amo.

IV.

Nuestra vida en Barrock no tardó en seguir

pecino y manteca á 6 rs. k.
1 lonca, magros y jamones y embutidos, á 8. Espíritu-Santo, 13.

IMPRENTA
DE
EL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales, quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

S. San Gregorio, 8.

DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO, ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA
POR
ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA
en colaboracion de reputados y distinguidos escritores

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber; la geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustado á la última innovacion hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contiene abundantísima lectura.

El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS DE PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA Y CINCO en Ultramar y el extranjero.

Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes.

ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BAJO, DERECHA.

NUEVA MAQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA

Se lavan en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blancas como la nieve, sin frotarlas y sin ingredientes nocivos. Economía, celeridad.—Expedicion franco á domicilio. Para los pedidos, dirigirse á **RICHARD-SCHNEIDER, inventor y fabricante 22, rue d'Armatillé, Paris.**—Prospectos francos.—En el año 1885, se vendieron en Francia y en el extranjero 78.624 máquinas con certificado.—P. D. No se deben confundir mis máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda.

ADÓPTASE A cualquier hornillo
PRECIO **40 pesetas**
GARANTIA 5 AÑOS segun factura

APARATOS CONTINUOS

Para la Fabricacion de Bebidas Gaseosas de todas clases, Agua de Seltz, Limonadas, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificacion de Cervezas.

DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1883.
MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCÚ, 1872.
MEDALLA DE PROGRESO (la más alta recompensa) EN VIENA, 1873.
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883.

Estos aparatos, de compresion mecánica y de fabricacion continua, pueden producir desde 25 hasta 10,000 botellas diarias de toda clase de bebidas, segun su fuerza. Son los únicos que responden á todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad.—Son garantizados contra todo vicio de construccion.—Sifones de grande y pequeña palanca, ovoides, cilíndricos, muy elegantes y sólidos. Los únicos que estén plateados interiormente; Los únicos que puedan producir bebidas á la vez sanas y agradables.

CASA **J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO**
J. BOULET & C^o, Ingenieros, Suc^{tes}, 34-38, Rue Boissod (Boulev^o Ornano), PARIS
Antes: 144, Rue du Faubourg-Poissonniere.
ENVÍO FRANCO DE TODOS LOS PROSPECTOS EXPLICATIVOS.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Compite ventajosamente con todas las extranjeras, cuyos precios son fabulosamente caros, no teme el libre-cambio, y es la flor y nata de los perfumes de la produccion nacional. Aroma tumulante; lujosas botellas, á 3,6 y 42 reales.—Exíjase el rótulo de **Farmacia de Orive, Bilbao**, sobre la capsula y el vidrio, la firma **S. de Orive** en blanco sobre vidrio y oro en la garguilla del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificacion.

ESPAÑA
SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA É HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Marguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piñer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holiografías y cromolitografías, reproduccion del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripcion.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Anslas March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro», Magdalena, 6, principal. | Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la Biblioteca «Arte y Letras.»

Las máquinas **SINGER** para
SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

VENTA ANUAL MAS DE 600000 MAQUINAS

TODOS LOS MODELOS
á pesetas **2'50** semanales

Al contado, 19 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS Á DOMICILIO

PIDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS
QUE SE DAN GRATIS

DIRECCION GENERAL DE ESPAÑA Y PORTUGAL
23, CALLE DE CARRETAS,
MADRID.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo

Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



HOTEL ESPAÑA
É HISPANO-AMERICANO

Numeros 116 y 118 W. 14th.
(Cerca de la Sexta Avenida)

NEW YORK

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más cómodo en su clase en Nueva York, tiene como mucho mejor cien huéspedes, con espaciosas habitaciones millas. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles de todos los vapores de las Antillas y de la India para conducir á los señores pasajeros con sus equipajes.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy bajos, para personas solas ó familias que deseen pasar la temporada de invierno.

Table d'hôte, con excelentes vinos, de cinco á diez y media de la tarde.

Pedro Riesgo, propietario.

PASTA PECTORAL Y JARABE
de **NATÉ DE DELANGRENIÉ**
DE PARIS

50 Médicos de los Hospitales de Paris, han constatado la poderosa eficacia contra el catarro, la tosse, la bronquitis y irritaciones de la garganta y del pecho; no conteniendo ni opio ni codeína, pueden ser dados sin temor á los niños acometidos de la tos.—Depositos en las buenas Farmacias de España.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad ha trasladado sus oficinas á la calle de **CARMEN, 18,** donde sigue admitiendo anuncios, reclamos y los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

CARMEN, 18, 1.

su antiguo curso monótono. El abogado de Londres escribió á mi ama invitándola á que fuera á pasar algun tiempo al lado de su mujer. Pero decliné la invitacion, la costaba gran trabajo, despues de lo que la sucedia, presentarse en sociedad. Por más que se esforzaba en ocultar á todos cuantos la rodeábamos el verdadero estado de su alma, por mi parte, no me era difícil observar que languidecia envenenada por el amargo recuerdo del ultraje que habia recibido. ¿Qué efectos la causaria una soledad prolongada? Temblaba al pensarlo.

Por fortuna, no tardó en invitar á M. Meeke á que reanudara con ella sus ejercicios musicales en Barrok. Se decia y yo creo que decia verdad, que todos los lazos que la unian á M. James Smith se habian roto porque la persona que llevaba aquel nombre, habia perdido moralmente todos sus derechos de marido, puesto que abandonó á su mujer para cometer la infamia de irse á casar con otra. Despues de presentarle las cosas bajo este punto de vista, dejaba á M. Meeke la libre decision de si debian volver ó no á reanudar sus antiguas relaciones. El vicario reflexionó algun tiempo, irresoluto como siempre; por fin tomó el partido de aceptar la invitacion de mi ama y volvió á Barrok, con su violin bajo el brazo como antes. Esta vuelta á las antiguas costumbres, podria ser una imprudencia, porque quizás perjudicaria la causa de mi ama á los ojos del mundo, pero á pesar de ello era el mejor partido que pudo tomar en interés personal. La inofensiva compañía de M. Meeke, y el placer que la proporcionaba el tocar con él, como otras veces, sus antiguos aires, la salvaron realmente, impidiendo que sucumbiera bajo el peso de su triste situacion.

Así, gracias á Mr. Meeke y á su violin, mi ama pasaba agradablemente el tiempo. En esta situacion seguimos hasta principios de primavera, sin ferner la más pequeña noticia de mister James. Aquel invierno fué excesivamente largo y crudo. El primer día bueno que disfrutamos fué el 14 de Marzo.

Si refiero este dato, es porque aquella fecha quedó grabada en mi memoria por los accidentes que la acompañaron, de tal modo, que á pesar del tiempo transcurrido, siempre la recuerdo.

El día empezó mal, con malos presagios, como dicen los supersticiosos. Aquella mañana mi ama no salió hasta bastante tarde de su cuarto. Para distraerse, pasó revista á su toilette y puso en orden el contenido de varios armarios y cajones que no habia abierto hacia bastante tiempo. A la hora del almuerzo estaba arreglando bastante deprisa la mesa, cuando vino á sorprenderme un campanillazo dado en el salon. Corrí á ver lo que era, encontrándome á Josefina, que desde el extremo de la casa acudia con el mismo objeto.

Entró la primera en la sala y yo tras ella. Mi ama estaba de pie, delante de la chimenea, indicando la turbacion de su rostro que sucedia algo grave.

—Me han robado—dijo vivamente,—no sé cómo ni cuándo; pero he perdido un par de brazaletes, tres sortijas y gran cantidad de pañuelos.

—Señora, si sospecha Vd. de alguno—dijo Josefina con voz ágría—diga Vd. de cuál. Por mi parte pongo mis baules á su disposicion; puede Vd. registrarlos.

—¿Quién ha dicho tal cosa?—respondió mi ama encolerizada.—Otra vez le suplico que no conteste hasta que yo le pregunte.

Se volvió luego á mí y se puso á explicarme minuciosamente cómo habia notado la desaparicion de aquellos objetos. Yo le repuse que creia lo más conveniente que empezáramos por buscarlos detenidamente, y si no se encontraban iria á poner el hecho en conocimiento de la autoridad.

Este plan satisfizo á mi ama y emprendimos la busca inmediatamente; casi todo el día invertimos en esto; pero infructuosamente.

A la hora de comer, convencido de lo inútil de nuestras pesquisas, solicité permiso para hacer la delacion, pero mi ama me contestó que

era muy tarde y que lo dejara para el siguiente, mandándome al mismo tiempo sirviera la mesa como de costumbre. La noche debia venir. M. Meeke para traer piezas musicales y no queria que la casa se viera en su ocupacion favorita, la visita del teniente de policia.

Despues de comer llegó el vicario y cierto se prolongó, como siempre, hasta entrada la noche. Al dar las diez entró el salon llevando una bandeja con vino de seltz y bizcochos. Cuando más distraida estaba en destapar unas botellas, se oyó en casa el ruido que produce un coche al sobre el pavimento, y despues un fuerte panillazo.

Yo habia levantado ya los alambres que me en el tapon y no podia saltar la botella acudí á abrir la puerta; así es que di un grito medio articulado y despues un grito medio articulado y despues un grito de unos pasos que me eran familiares. Yo me acerqué al piano, me miré sorprendida y vió bruscamente y me miró sorprendida y me dijo—¿conoce usted á este hombre?

Antes de que pudiera responder, se abrió la puerta súbitamente y M. James Smith entró en el salon.

Tenia el sombrero puesto, los largos cabellos le bajaban hasta el cuello de la levita. Cuando la vi, me quedé muda. Él me miró y me dijo—¿existe en su mente alguna duda?—me dijo—¿conoce usted á este hombre?

—Usted aquí—dijo dando algunos pasos hacia el vicario, el cual estaba sentado en un tembloroso y con su violin bajo el brazo.

Al ver que adelantaba su infame espionaje, mi ama se levantó y se fué derecha á él. Él se volvió á ella con la rapidez de un rayo.

—Mujer imprudente, ¿se atreve usted

Año
ED
Los desórdenes
portantísimos
Con los
temos am
agrafo sol
ondres.
El meet
de obre
tenia po
eguido c
estimar
trondiera
breros si
El punt
Trafalgar
capital y
otra clase
ficio ni e
a tarde se
le 15 á 20
agrupada
de la colu
Los Rec
prendiero
sion para
entre los
amigos pa
rios, en n
maquinis
inocentíco
timas ele
square p
roja. La
democrati
ros, y por
aparecer
la plaza,
ladare d
nirse á l
por sorpre
algun tier
que la res
se confun
Cuarent
acto en d
desórden
que tiene
por la mu
tos. Su
Declaró q
cionaria s
la agita
que nece
siendo el
prados q
League; y
Comunes
rios con
categorías
res de fer
cos, que
lar sobre
los lobos
solo la re
estado de
justicia d
de Westr
cetera, et
Sobre e
entre ell
Hyndri
del le
tan poca
tas que le
mentos q
narios se
de hablar
grupo de
fies).
Las mas
pon hurr
non y P
guos, y
candidat
times el
El disc
ranquilo
bas bajo
que se ex
para que
lujo fue
cuando d
ion de lo
que el
otras:
«Nosot
Mr. Ke
meeting
ys, com
a signifi
habia co
propuso
lores ta
otros gru
«Este
lentes d
distritos
elegado
sentando
rriendo la
existe er
ke. Frunció el entrecejo llevándose al
masas de
1.º Q
poco con gran ira.
—Usted aquí—dijo dando algunos
cia el vicario, el cual estaba sentado en
tembloroso y con su violin bajo el brazo.
Al ver que adelantaba su infame espionaje, mi ama se levantó y se fué derecha á él. Él se volvió á ella con la rapidez de un rayo.
—Mujer imprudente, ¿se atreve usted
2.º E
ner en p